



“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA

Expresar repudio por la “subestimación” y los “errores” cometidos por el Gobierno nacional en el marco de la gestión y previsión de vacunas contra el COVID-19, reconocidos por el Jefe de Gabinete de Ministros de la Nación, Lic. Santiago Cafiero, durante una entrevista para CNN Radio el 22 de mayo de 2021; y por la falta de información provista por parte de las autoridades correspondientes sobre dicha gestión.

LEONOR MARÍA MARTÍNEZ VILLADA

“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente,

El 22 de mayo de 2021, en el marco de una entrevista radial en CNN Radio, el Jefe de Gabinete de Ministros de la Nación, el Lic. Santiago Cafiero, reconoció públicamente que *“el Gobierno se equivocó en las previsiones que hizo acerca del cuello de botella que se dio a nivel mundial en la producción y distribución de vacunas, y acerca de los cumplimientos de los contratos por parte de los laboratorios”*. A su vez, asumió que *“quizás ha sido un error (...), es que confiamos en una producción que se podía dar en tiempo y forma como estaba en los contratos y quizás se subestimó el cuello de botella internacional que tuvo la producción de vacunas”*. Por otra parte, también expresó que *“la vacunación es más lenta de lo que nosotros y todos hubiéramos deseado”*.

Sin dudas, en esto coincidimos con el Jefe de Gabinete de Ministros. En primer lugar, sin dudas el Gobierno nacional se equivocó en la previsión de vacunas. En segundo lugar, también es verdad que la distribución de vacunas, a nivel mundial es lenta, y que, por lo general, los laboratorios no están cumpliendo con las fechas de entrega previstas en los contratos. En tercer lugar, el proceso de vacunación es lento, muy lento. Ahora, ¿es suficiente con reconocer estos “errores”? ¿Basta con escuchar esto por parte del Jefe de Gabinete de Ministros para olvidarnos de cómo viene gestionando la pandemia el Gobierno nacional? ¿Acaso no han sido estas “subestimaciones” y “errores” cuestiones de extrema gravedad? ¿Son conscientes desde el Gobierno nacional que estos “errores” han contribuido a la situación actual en la cual estamos como país y como sociedad?

Actualmente, mientras celebramos el 211° aniversario de la Revolución de Mayo, contabilizamos 576 muertes y 24.601 nuevos contagios. Con estos, el país superó, trágicamente, la cifra de 75.000 muertes por COVID-19 y alcanzó el número de 3.586.736 contagios desde el inicio de la pandemia. Si analizamos estos datos en los últimos catorce días, nos encontramos con la triste cifra de 6.249 fallecidos y de 371.164 contagios, lo cual nos llevó a estar como el país con más muertes por millón de habitantes a comienzos de la semana del 17 de mayo de 2021 y también nos encontramos entre los primeros países a nivel mundial con más contagios por millón de habitantes.

Con respecto al plan de vacunación, hasta el momento son 8.807.373 las personas vacunadas con al menos una dosis, de las cuáles 2.434.836 también han sido inoculados con las dos dosis, representando un 19,41% y un 5,37% de la población respectivamente.

Sin lugar a duda, la situación es abrumadora, es trágica y es angustiante. Estas “cifras” no son solo números. Son argentinos y argentinas, son historias, son familias, son abuelos, padres e hijos. Son, hasta el momento, 75.056 argentinos y argentinas que han perdido la vida, son familias que han quedado destrozadas y que deben enfrentar la realidad intentando, con y a través de los medios que puedan y tengan, salir adelante. Son vidas que no se recuperan, historias que ahora solo quedarán en la memoria de sus familias y seres queridos.

“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

Por esto, es que estos “errores” admitidos por el Jefe de Gabinete de Ministros no pueden pasar desapercibidos, no pueden ni deben quedar solo en declaraciones realizadas en un medio de comunicación. El Gobierno nacional tiene y debe hacerse responsable por los graves errores cometidos desde el inicio de la pandemia.

Nos duelen los errores que se han cometido, las negligencias que hemos visto. Por citar algunas, podríamos mencionar los escasos controles en Ezeiza a inicios del año pasado, cuando las noticias sobre el nuevo virus comenzaban a resonar a nivel mundial; el negocio millonario con Labpax y sus hisopados que está siendo investigado en la Justicia; el escaso nivel de testeo que mantenemos hasta el día de hoy, haciendo que una de las mejores estrategias para mitigar la circulación del virus sea ineficaz en casi todo el territorio nacional; los derechos y libertades violados sin sentido, como las familias separadas lejos de sus hogares e incluso con niños durmiendo en la ruta; con familiares sin poder acompañar y despedir a sus seres queridos en sus últimos momentos; con niños que han dejado la escuela y un Estado que no ha salido en su búsqueda; y la lista podría continuar con otros errores que, sin lugar a dudas, sin “inconcebibles” e “imperdonables”. Por otra parte, el Presidente enfatizó en su último anuncio que *“nadie tiene derecho a querer sacar ventaja”*, pero como sociedad fuimos testigos de cómo políticos, periodistas, militantes, familiares y allegados al poder fueron vacunados primero, mientras el resto de la población esperaba y ansiaba su vacuna.

Además, a esta situación y estos errores y negligencias cometidas, debemos sumarle la falta y escasa predisposición por parte de funcionarios del Gobierno nacional para cumplir con su deber y brindar toda la información solicitada con relación al manejo y gestión de la pandemia en nuestro país, algo vital tanto para llevar tranquilidad y previsibilidad a la sociedad entera, así como también para poder plantear opciones y buscar más y mejores soluciones. Por ejemplo, hace casi 300 días que esperamos en la cámara de Diputados de la Nación que el Jefe de Gabinete cumpla con su deber impuesto por la Constitución Nacional y venga al Congreso a informar sobre la marcha del Gobierno. Por otra parte, a pesar de los múltiples pedidos de informe y requerimientos de información, todavía desde el Gobierno no han podido explicar los motivos por los cuáles no hubo acuerdos con laboratorios como Pfizer, que nos hubiesen permitido contar con más vacunas y, por lo tanto, proteger mejor la salud y salvar más vidas de argentinos y argentinas.

Con respecto a esto último, fue por las declaraciones del Jefe de Gabinete que nos enteramos que, supuestamente, *“lo que sucedió con Pfizer fueron diferencias contractuales y después diferencias en la posibilidad de las entregas con las fechas”*. Algo que no había sido mencionado por autoridades en previas reuniones en la Cámara de Diputados y por lo cual, junto a otros motivos, los integrantes de Juntos por el Cambio pertenecientes a la Comisión de Acción Social y Salud Pública de la Cámara de Diputados de la Nación hemos solicitado, a través de una carta dirigida al presidente de la Comisión, el diputado Pablo Yedlin, citar a la Ministra de Salud de la Nación, la Dra. Carla Vizzotti, para que brinde información al respecto.

No podemos tomar estas declaraciones como suficientes para mitigar los errores y negligencias cometidas por parte del Gobierno nacional. Necesitamos información y



“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”
previsibilidad, necesitamos un Gobierno que esté a la altura de las circunstancias, y no un Gobierno que cometa errores y negligencias que provocan graves daños en nuestra sociedad.

Por estos motivos, solicito a mis pares me acompañen con el presente proyecto de declaración.

LEONOR MARÍA MARTÍNEZ VILLADA